
1 

広域行政調査特別委員会会議録 

令和２年１０月 １日（木） 

午後 ３時００分  開会 

○中川健一委員長 

 ただいまから、広域行政調査特別委員会を開会します。 

 協議第１、調査事項についてを行います。 

 （１）県内視察の報告についてを行います。 

 前回、８月２７日に実施した西尾市の視察報告書について、各委員から補足説明をお願い

します。 

【各委員及び企画部長から資料に基づき説明】 

〈委員からの主な意見〉 

・合併後も公共施設の統廃合は進んでおらず物件費の削減には至っていない。 

・合併は、生活圏が同じ市町で行う必要がある。 

・西尾市の場合は合併時の選択肢が無かったが、半田市は検討事項が多い。 

・合併のためには、市民の機運の高まりが必要。 

・メリット・デメリットを市民に周知したうえでのアンケートが必要ではないか。 

 ・・・など 

 

中川健一委員長 

 ありがとうございました。 

 ご質疑等ありますか。 

【「なし」との声あり】 

 

 無いようですので、この件についてを終わります。 

 次に、（２）中核市に関する県外視察についてを行います。 

 このことについては、正副委員長で視察先の候補を探してきました。 

 候補地は、久留米市、下関市、高崎市です。 

 この３市は、合併を行って中核市となっており、調査テーマとも合致すると思いますので、

候補としました。 

 特に、久留米市と高崎市については、中核市を目指して合併を行っていますが、高崎市は

旅費の範囲内で行くことができませんので、久留米市を第１候補としています。 

 下関市については、合併後に中核市になることを決めていますが、半田市が合併した場合

の人口規模とも近いため選定しました。 

 また、２日で１市を視察する行程で１２月１６日～１７日の実施予定で考えています。 

 このことについてご意見ありますか。 

【「なし」との声あり】 

 

ありがとうございます。そのように進めます。 

次に（３）一部事務組合に関する調査についてを行います。 

前回、今後の調査について、久世委員に資料作成をお願いしておりました。 
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別添資料について、ご説明をお願いします。 

 

久世孝宏委員 

 【資料に基づき説明】 

 

中川健一委員 

 ありがとうございました。 

 この件については、今後どのように進めますか。 

【「休憩してください」との声あり】 

しばらく休憩します。 

 午後３時２８分 休憩 

午後３時３８分 再開 

中川健一委員長 

 委員会を再開します。 

一部事務組合について休憩中に話し合った結果、前回の委員会では一部事務組合のメリッ

トを確認し今回はデメリットについて確認したことで、一部事務組合を取り巻く環境を確認

することができました。今後、さらに調査したいことについては、特に意見はありませんで

したので、このことについては一旦調査を終了することとなりました。 

したがって今後は、中核市に関する調査を行っていくことといたします。 

 このことについて、ご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

ありがとうございました。 

（４）その他を行います。 

次回の委員会日程についてですが、これから調整を行いたいと思います。 

しばらく休憩します。 

 午後３時４０分 休憩 

午後３時５２分 再開 

中川健一委員長 

委員会を再開します 

休憩中に話し合った結果、１１月４日を次回候補日として、視察先への質問事項の委員長案

を提示し、内容を精査したいと思います。 

視察先についてはこれから調整を行いますので、追ってご連絡します。 

このことについてご意見ありますか。 

【「なし」との声あり】 

 

ありがとうございます。 

以上で本日の議題はすべて終了しました。 

これにて広域行政調査特別委員会を閉会します。 

 お疲れ様でした。 

午後３時５３分 閉会 


